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1VI  0  И  М Е Т 0 1 1
Кружком партпроса я руковожу чет

вертый год.
Для усвоения материала слушателями 

я применял различные методы. Первый 
мой опыт сводился к  тому, что иате- 
риал прорабатывался беседным порядком, 
с выступлением слушателей по их же
ланию, без составления конспекта. 
Некоторые слушатели отмалчивались, 
а  некоторые были слишком активны. 
Результат был неважный.

Тогда я перешел к методу индиви
дуальных заданий, т. е. каждый слуша
тель получал для проработки отдельный 
вопрос темы, который он и должен был 
освещать на занятиях, Это дало неко
торый сдвиг, в проработке участвовали 
все, но только каждый по свому вопро
су. Оказалось, что слушатель прораба
тывая только свой вопрос, не затрагивал 
других, что явилось отрицательной сто
роной. Это меня не удовлетворило.

Тогда я перешел н третьему методу и 
последнему, по которому теперь и про
рабатываю материал. Он сводится в 
тому, что каждый слушатель прораба
тывает весь материал, составляет себе 
конспект письменно, в специальной тет
радке (которая является контролем про
работки), и пи руководствуется на за
нятии. Этот метод дал лучшие резуль

таты чем предыдущие, так как слуша- 
шатель не знает какой ему будет задан 
вопрос рукаводом и прорабатывает всю 
тему.

Проработка ведется исключительно бе- 
седным порядком. Только в конце заня
тия я делаю заключение по всей теме,

Тов сопловцев, и.-руководитель  
круж ка партпроса металлургического 

факультета
останавливаюсь на местах, которые не 
обходимо особо выделить. Затем обра
щаю внимание слушателей на узловые 
вопросы следующей темы.

Этот последний метод, по моему мне
нию, наилучший, и его должны при
держиваться все руководи в этом году, 

Н. ЛОМОВЦЕВ

ЛИКВИДИРОВАТЬ АКДДЕНДОЛГИ
За последнюю шестидневку сентября по 

ЛИИ ликвидировано 88 академдолгов.
Самый серьезный сдвиг за сентябрь в 

ликвидации этих долгов дал ОТФ- На 1 
сентября факультет имел их 517 у 334 
студентов, а на 1 октября на ОТФ оста
лось их только 142.

РАБОТАТЬ НОРМАЛЬНО
В группе 0-235 планомерную работу 

по прохождению и учету текущего ма
териала подменили постоянной зачетной 
сессией.

Так, в связи с выставлением оценок 
за сентябрь месяц было организовано 
2 контрольные работы и 1 фундаменталь
ный опрос по органической химии и на 
ближайшие 3 шестидневки намечены: 
на 11 октября по физике, 15 октября —  
сопромат, затем английский.

Затем, очевидно, этот цикл зачетов, 
подменивший повседневный учет, повто
рится снова.
. Необходимо ликвидировать постоян
ную зачетную сессию, перенеся ее на 
январь месяц, а сейчас работать нор
мально.

М. КАСПАРОВ

Хуже всех с авадемдолгамм ва механи
ческом факультете. За сентябрь здесь лик
видировано их только 65 из 230. таким 
образом, на факультете еще остается их 
175 —  самое большое количество и са
мый большой процент по институт (3,1 
процента).

По инженерно-физическому —  из 226 
долгов —  на 1 октября остается еще 149.

Всего по институту еще 1167 (2,1 яро- 
Цсята) студентов имеют 2.148 академ
долгов.

Эти цифры говорят о том, что благо
душное отношение к  академической за
долженности не сломлено, настоящей 
борьбы ни деканы факультетов, ни обще
ственность факультетов не ведут. А такие 
факультеты, как механический, и совсем 
ничего же предпринимают в этом направ
лении, положившись на «естественный» 
ход вещей.

Отстающим факультетам нужно отка
заться от самотека, организовать взаимо
помощь, аваДемпомощь, и тоща академ- 
долги будут ликвидированы. А. Д.

Ц КВ КЩ б) вывею пос: вовлеиие о Но
вочеркасском индустриальном институте.

В Новочеркасском индустриальном ин
ституте руководители —  дирекция и 
партийная организация ослабили внима
ние к вопросам быта и жизни студен
тов.

ЦК В № (б) за бездушное отношение 
руководства института к  повседневным 
нуждам студентов и отсутствие всякого 
контроля над работой своих обюрокра
тившихся и раэдоживш'шхся г  мощшшов 
сняло с работы директора института. За 
отсутствие массово-воспитательной ра
боты снят с работы и секретарь партко
ма института. Люди, непосредственно 
отвечающие за хозяйство и студен
ческие общежития. , решением ЦК ВКЩ б) 
преданны суду.

Это суровое предупреждение ЦК пар
тии заставляет и нас, в особенности тех, 
кто отвечает за воспитание студенче
ской молодежи, за быт студентов, за их 
разумно-культурный отдых, снова поста
вить вопрос о выполнении решений, 
принятых Центральным комитетом пар
тии за последние 2 года (решение о шко
ле, о стипендиях, общежитиях, об обще
ственных нагрузках, о повышении роли 
и авторитета директоров и да.). тем бо
лее, что в своем постановлена ЦК пар
тия прямо говорит, что факты, вскры
тые в Новочеркасском институте, имеют 
место -в  других ииститу..

В постановлении ЦК сказано:
«В Новочеркасском Индустралъиом ин

ституте, отсутствует элементарная забо
та о нуждах студентов. Общежития на
ходятся в исключительно безобразном 
оосотяиии, -—  не отремонтированы, не 
оборудованы, разбитые стекла месяцами 
не вставляются..., нет минимальных, 
элементарных удобств для работы и о т
дыха студентов».

Пройдем по общежитиям вашего ин

ститута:' мы уиаддлм, что ново черкасские 
факты живут и у нас.

Битые отрвла, окра совершенно без 
стекол на Фяюговом, то же и в Пгшбыг- 
ковскош. Не окончен ремонт на Приют
ской. В общежитии на Ра+Ъском дел* 
удовлетворения культурно-бытовых за
просов студенчества находится на уров
не , который иначе, как безобразным, 
назвать нельзя.

Во всех общежитиях не хватает ин
вентаря, стульев, столов, в коррндорах 
нехватает лампочек. В общежитии ш 
1^ибытковоком в корридорах не постав
лены урны, а поэтому пол забрасывает* 
ся окурками.

В буфетах общежитий, помимо панси
она, студент не может ничего больше 
купить потому что в буфетах не орга
низована продажа.

О стцловых в «Индустриальном» пи
салось не раз. Публикуемый в этом но 
мере материал о фабршм^кухне, харак
теризует «стиль» работы столовых.

До сих пор, хотя прошло уже доста
точно временное начала занятий, но па 
деловому еще и не протуш ено в об
щежитиях к  организации культурного от
дыха студентов: не работает радио, от
сутствует библиотека на Прибыковском 
и в да. общежитиях, ’ выходной деяь 
студента не организован и ничего не де
лается по его организации.

Наш Ленинградский Индустриальный 
институт —  это ВТУЗ-шга-нт, обеспе
ченный всем необходимым. Это пае обя
зывает всю нашу работу, все хозяйство 
■института сделать показательными для 
всех учебных заведений Советского Со
юза. !

Решение ЦК ВКП(б) о. Новочеркасском 
институте диктует нашим хозяйствен

никам, дирекции, общественным органи
зациям ставить свою работу так, ка к 
требует того партия.

СОЦДОГОВОР— НЕ СУММА БЕСПРЕДМЕТНЫХ
ОБЕЩАНИИ

КАК И ПОДОБАЕТ СТУДЕНТАМ-НОМАНДИРАМ

соцдоговоры студентов 
энергетического факультета носят пря
мо-таки анекдотический характер. Вид
но, что их авторы совсем забыли об от- 
ветственнотои, взятой на себя по до* 
говору. Вот например, обязательства 
студентов группы № 40 —  Ловецкой, 
Палей и Виг ант. Чтобы поднять свой 
культурный уровень— они обязались в 
свободное время посещать театр и ки
но не менее одного раза в месяц на 
свои деньги, и не более 10 раз— на чу
жие.

Не пошлостью ли отдает от такого 
пункта? Недостаточно ли ясно, что под
писавшие его, по меньшей мере, заранее 
рассчитывали не выполнить его и при
низить самый смысл соцсорвнования?

Другой пример: каждый студент эна- 
ет, что от него требуется высокое каче*

ство учебы и строжайшая трудовая дис* 
пиплина. Студентки той же 40-й группы 
Купцова и Ройзман «ае знают» этого и 
соревнуются в том, что^ы «не делать: 
опозданий и прогулов в середине уро* 
ка>.

Вот так обязательство!
Многие договоры многзпунктоы и не* 

конкретны: в обязательствах Щербаковой 
и Волысовой значатся и посещение уни
верситета культуры, и театры, и кино, 
и беллетристика, и ничего определенно
го.

403-я и З40‘я группы должны немед-». 
левво пересмотреть договоры, своих сту
дентов и сделать их такими,” чтобы вьи 
полнение взятых на себя обязательств 
характеризовало настоящую борьбу за1 
высокое звание ударника.

А. ИОГАНСОН

ЧАСЫ НА МАТЕМАТИКУ 
СПЛАНИРОВАНЫ НЕУДАЧНО

Ни одного прогула без уважительных 
причин, ни одного опоздания, выполни 
ниц учебного плана на 100 проц., — так 
начали занятия в текущем году сту
денты-командиры группы № 22 электро 
механического факультета.

Это не просто студенты, перешедшиэ 
со 2-го на 3-й курс, они имеют за свои 
ми плечами 1 год упорной работы над 
изучению* военной техники.

В результате этой работа и 2-месяч
ного лагерного сбора все студенты 
группы выдержали экзамен на звание 
младшего командира.

Оценки по группе они получили еле 
дующие: «отлично» — 32 проц., «хоро

шо»—58 проц. и «удовлетворительно»— 
10 прс-ц. Большая часть повышенных 
оценок приходится на коммунистов и 
комсомольцев группы.

В начале лагерного сбора в чел. по
лучили дисциплинарные взыскания (из 
них 3 комсомольца), но через некоторое 
время дисциплина значительно укрепи 
лась, и к  концу лагерного сбора 2 ком
муниста и 8 комсомольца получили бла
годарность от командования. "  *

Сейчас чувствуется, что отношение в 
занятиям у большинства студентов из
менилось в лучшую сторону. Роль в 
значение дисциплины во всяком деле -  
поняты. С. НЕСТЕРЕНКО

Студентам 2-го курса потока быв. фи
зико-механического института выдана 
на руки программа курса математики 
на этот год. По этой программе соотно
шение упражнений и лекций таково, что 
упражнений больше, чем лекций в два 
с лишцим раза. Так, например, по реме 
«комплексны^ числа» значится 2 часа 
лекций и 8 — упражнений, по «врат, 
пым интегралам»—9 часов лекций и 1 8 -  
упражнений, по «функциям многих пере
менных» —  9 час. лекций и 15 часов уп
ражнений.

Расписание же н самый ход занятий 
по математике самым коренным образом 
изменяют эту программу: расписание на 
1-й семестр проектирует отношение лек
ций к упражнениям 5 : 4. Такое соот
ношение, учитывая общий об’ем курса и 
трудоемкость материала в проработке, 
уже само по себе совершенно неверно. 
Кроме того, и сами упражнения не по

спевают за ходом лекций. Так, по неко
торым группам потока на тему «функции 
многих переменных» проведено уп< 
ражненнй всего 8 часов, а в наиболее 
благополучных груш ах всего 10 часов. 

По программе же полагается .15 часов.
. Некоторые преподаватели об’ясняют 
такое несоответствие программ с дей. ; 
ствительностью тем, что программы, вы
данные студентам на руки, будто-бы 
устарели —  прошлогодние. Тем не ме
нее, курс математики и на этот год 
остался таким же по об’ему, тогда как 
количество часов резко изменено.

И во времени неправильно спланиро
вана математика: ведь недопустимо, что
бы она концентрировалась в 3-м се

местре (9 часов в шестидневку).
Положнйе требует немедленного пере- 

смогла и исправления.
Бригада студентов: ВОРОНЕННОВ, к 
ФИЛИППОВ, БАГИНЯН. БЛОХ



ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ОБРАЗЦОВЫМ
Мы требуем от тт. Рысина, Коршунова, Мухийой и Ланге безоговорочного 
и немедленного выполнения постановления Выборгского РК и Оргпарт-

бюро ЛИИ
СТОЛОВЫЕ ПРОДОЛЖАЮТ РАБОТАТЬ 

НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО
Столовые ЛИИ сегодня еще работаюттельства об улучшении общественного

неудовлетворительно.
Руководство куста, в частности тов. 

КОРШ УНОВА, не сумело сразу же с на
чалом учебного года правильно нала
дить их работу.

29 сентября оргпартбюро ЛИИ отме
тило совершенно недостаточную реали
зацию директив СПБ от 9 сентября, в 
котором речь шла о ряде мероприятий, 
долженствующих улучшить работу сто
ловых и в которых тов. Коршунов был 
особо предупрежден о необходимости 
обратить сугубое внимание на изгото
вление и качество продукции^

В постановлении рациону придава
лось сугубое значение и предлагалось 
превратить рационную столовую в об
разцовую.

Эти основные решения не выполнены. 
Больше того, качество пищи в столов
ках 89, 94 и 117 ухудшилось. Попреж- 
нему^Ь 94-й и 6-й столовых очереди 
большие и, стоя в них, студенчество 
тратит бесполезно много ценного вре
мени.

Буфеты и по качеству и по количе
ству имеют очень скудный ассортимент 
продуктов. Особенно плохо обстоит с 
этим дело в буфетах, обслуживающих 
профессорско * преподавательский со
став.

Санитарное состояние столовых оста
вляет желать много лучшего. Только 
полной безответственностью штата са
нитарных работников можно об'яснить 
грязь в 89-й столовой и в 94, где не 
редкость встретить и тараканов. Всех в 
этом отношении перещеголяла 6 столо
вая.

Неумелая расстановка рабочей силы, 
отсутствие удовлетворительно поста
вленной партийной и профсоюзной мас
совой Работы среди рабочих и служа
щих столовой, пьянство среди поваров 
117 столовой, грубость персонала и це
лый ряд других не менее безобразных 
фактов свидетельствуют о недостаточ
ном руководстве директора куста тов. 
Коршунова.

Большая доля вины ложится и на 
лроЦюоюзную организацию, и дирекцию 
ЛИИ. И только отсутствие^ всякой за
боты и внимания можно оо'яснить су
ществующий «порядок» в столовых. Не
однократные решения партии и прави-

питания в нашем кусте выполняются 
безобразно плохо и медленно.

Флюгоеская фабрика-кухня работает 
совершенно безобразно. Об этом говорит 
печатаемый нами сегодня материал. Мы 
требуем от руководителей общественно
го питания в институте тов. РЫСИНА, 
КОРШУНОВА безоговорочного И неме
дленного выполнения решения оргпарт
бюро об улучшении питания. Одновре
менно с этим директор ЛИИ тов. Шрей
бер и секретарь оргпартбюро т. Заблу- 
довский должны поставить вопрос  ̂ пе
ред Ленгоснарпитом о коренном улуч
шении работы флюговской Фабрики- 
кухни.

ЗА СТЕНОНБМ ИВНЫ Х 
ПРИЧИН

Кто будет спорить против того, что 
вопросы снабжения преподавательскою 
персонала являются чрезвычайно важны
ми? Никто. Однако, в нашем институте 
положение со снабжением этой катего
рии работников никак не может быть 
названо благополучных.

Руководящие работники того отдела, 
которому надлежит этим ведать, счита
ют, что в столовке все в порядке или 
почти в порядке. —  Видите ли, —  го
ворят они, —  нет летних запасов, фон
довое снабжение получается не в пер
вую очередь и т. д.

Выходит: одно дело снабжение педаго
гов— в теории, и иное— на практике.

Руководство столовой прячется за сте
ной об’активных причин. Никто не про
являет никакой заботы о порученном 
ему деле, никто не проявляет никакой 
инициативы для улучшения питания.

Наша общественность не терпит са
мотека ни в одном деле, не должна она 
его терпеть и в вопросах обслуживания 
столовой наших профессоров и других 
пела,югов.

НИКИТИН

ТРЕБУЕТСЯ ВМЕШАТЕЛЬСТВО ОБЩЕСТВЕННОСТИ
Фабрика-кух1ш Лз 2 обслуживает Словом, студент кругом виноват. 

2.600 студштрв-радио'пщивов и 1.600 * .  Первые блюда обедов, в особенности
по пропускам. Кроме них фабрикой поль
зуются рабочие, служащие, ИТР и т. д.

Из-за такой перегрузки студентам 
приходится терять ежедневно по часу и 
даже больше, дожидаясь получения обе
да, завтрака или ужина. Вместе с тем, 
если бы во время максимального наплы
ва студенчества —  с 2-х и до 6 часов 

дня выдача обедов прекращалась для всех 
остальных категорий, то несомненно, де
ло можно было бы упорядочить.

Очереди создаются еще из-за плохой 
работы производства (зав. производством 
Раскин), опо несвоевременно подает 

обеды на раздачу.
Качество об дзв рациона неудовлетво

рительное. За сентябрь большинство 
мясных обедов было сделано из.солони
ны в виде гуляша. По норме студенту- 
радиоящику полагается 2 кг. мяса в 
месяц, а выдано только 1,7 к г.

Администрация фабрики об’ яоняет это 
тем, что трйст присылает мясо дорогое, 
выходящее из рамок калькуляции рацио
на. • * 1

последнее время, очень низки по 
ству. Студенты часто их оставляют не
доеденными.;

Кроме неполадок в самой Фабрике, 
большую долю в ненормальностях ра
боты фабрики сыграл и студгородок: 
по договору дирекция сгудгородка (днр. 
Устинович) обязана была произвести 
полный ремонт фабрики. Но до сих пор 
не отремонтирован под’емник, ие залиты 
полы цементом, не отремонтированный 
водонапорный бак, не установлен второй 
«титан» для кипятка, канализация про
текает на стены, отсутствует канализа
ция на производстве и т. д.

К сожалению, не все обпрс+венные 
организации ЛИЙ - интересуются поло
жением на фабрике-кухне 76 2, да не 
особенно работой упивается и предсе
датель столовой комиссии тов. Пис
цов.

Положение требует вмешательства на
шей общественности.

Чл. стол, комиссии
МИХАЙЛОВ, ЖУКОВ, ПОЛОНСКИЙ, 
АКАПЬЯН

ПИЩА ПОЛАЕТСЯ 
ХОЛОДНОЙ

5 октября 1 при обследовании столовой 
установлено: отпуск блюд начат- вместо 
12 часов в 12 ч. 20 минут. На вопрос, 
почему так Поздно. —  получен ответ, что 
«официантки еше обедают».

С началом работы столовой один суп 
был горячий, а котлеты, картофель и ра
гу  совершенно холодные. Дрова же для 
кухни имеются.

Чай из буфета отпускается* или холод
ный или чуть тепленький.

Необходимо принять меры к устранению 
перечисленных отрицательных явлений.

Бригада; И. МИЦКЕВИЧ 
И. ТАЛЬЗНЕР

БЕЗОБРАЗНЫЙ Ф АКТ
С 1 октября на флюговской фабрике- 

кухне началось питание ударникон-сту- 
дентов. Там снабжаются все ударники, 
кроме ударников ЛИИ. На вопрос, почему 
ударники ЛИЙ не питаются, дирекция 
фабрики ответила, что профком ЛИИ пе 
дал своевременно заявки на питание.

Это —  безобразный факт пренебрежи
тельного отношения к  студептам-ударнй- 
кам. Нужно разыскать виновника срыва 
питания и научить его заботиться об удар
никах.

УДАРНИК

АППЕТИТ УХОДИТ ВО ВРЕМЯ *
ЕДЫ

•  •  .............

Все счастливые столовые похожи друг 
на друга. Несчастливые — каждая не
счастлива по-своему.

Все перемешалось на флюговской фа
брике-кухне № 2. В сентябре и октябре 
выросли громадные очереди. Резке? уве
личились нарекания на скверное каче
ство пищи. Ассортимент блюд настолько 
однообразен, что студенты заранее 
определяют, чем" их будут кормить на 
следующий день.

С 7 часов утра работает фабрика-кух
ня до 12 часов ночи, Утром до 11 часов 
проходят пансионеры. Остальные сту- 
денты-«нерапионщики» получают плат
ные горячив завтраки. С 12 часов—обед. 
Кто здесь только не обедает? И з . 9.0.00 
прикрепленных— студентов только 5.000. 
Остальные — рабочие, служащие, ИТР. 
Но этого мало: каждая группа делится 
на ударников> и неударников. Итого 
9 различных категорий, для каждой 
нужно готовить отдельное меню со спе
циальными нормами, расценками и кало
рийностью!

В вестибюле у касс богатое и разно
образное меню. Одних первых блюд 5 
названий. Но это — видимость. Студент 
не имеет права выбирать. Его функции 
заключаются в том, чтобы заплатить за 
обед, который ему уже выделен Все 
об’ясняется тем, что всего имеется 18 
котлов по 2_котла на каждую категорию: 
одно первое и одно второе. Выбор ис
ключен. Кстати все 9.000 человек обе
дают в одном зале. Другого не имеется.

2 «ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»

Ленгоснарпит, функции которого за
ключаются в том, чтобы своевременно 
снабжать фабрику доброкачественными 
пищевыми продуктами, безобразно отно
сится к своим обязанностям. Продукты 
выделяются ценами, удовлетворяющими 
только кафе, но не студенческую сто
ловую.

Фабрика-кухня со дня своего откры
тия (7 ноября 1931 г.) не ремонтирова-! 
лась. Под’емники не работают. Продук
ты, тарелки, буфетную продукцию нуж
но с 4-го этажа, где находится произ
водство, тащить на руках на первый 
этаж, в обеденный зал (картина проти
воположная столовой № 94).

Вестибюль и прочие помещения были 
недавно остеклены, во не замазаны 
замазкой., В результате когда дует ве
тер, несознательные стекла вывалива
ются.

Вентиляции нет, ни в зале, ни на про
изводстве. Вся паровая сеть течет, во 
многих местах трешины. Не отстает и 
канализационная сеть. Все требует ка
питального ремонта.

Пища часто подается холодной. Пище
вые котлы обогреваются паром. Паро
проводы, вследствие своей старости, ка
призны, как старики. Никакого Ухода за 
“ними нет.

Прекрасный и огромный зал — точ
ная копия большого зала Выборгской 
фабрики-кухни. Стены опоясаны сплош
ным стеклом, убраны цветами. В центре

играет оркестр- Но все это — бесконечно 
малая величина перед огромными недо
статками: жирные коровы пожираются 
тощими. Столы грязные, неубранные. 
После уборки остаются крошки хлеба и 
пищи. Большие очереди. Окна запущен
ные. Потолок не белился уже 3 года. 
Осветительная сеть работает' отврати- 

[тельно. Раздача узка, но расширить ее 
уже нельзя. Прафин с водой — понятие 
буржуазное. В результате огромный зал' 
производит тяжелое, грязное впечатле
ние.

3.000 одних рационщиков-студентов. В 
8 часов утра, когда студент, едва умыв
шись, на ходу застегивая рубашку, бе
жит получать свой завтрак, он застает 
там уже 1.500 себе подобных. «Титана» 
нет. Бачков для кипятка тоже нет. Ки
пяток дается тоже по норме. В  это вре
мя завтрак представляется чем-то транс
цендентным.

То же и во время обеда.
С 3 до 5 здесь нагдееятках столов пе

реплетаются сотни жалоб, упреков м 
угроз. Недаром самое любимое кушанье 
У обедающих в это время это—«заведу
ющего».
* Хороша администрация, но хороши и 
студенты!

Порядок бгудентами не соблюдается. 
В зале шум, крики. Часто бывают скан
далы.

.Очевидно, лекционка еще не является

показателем культурного уровня сту
денчества; Рабочие-строители, тоже обе
дающие в зале, ведут себя. * гораздо 
культурнее студентов.

Нехватает инвентаря. Тащат {все, что 
можно,, не только лгржки, вилки, но и 
тарелки. Часто обедающий считает себя 
вправе, получив свою тарелку щей, со
лидно, не спеша отнести тарелку до
мой вместе со щами. Назад тарелка, 
естественно, не возвращается. Все это 
отражается на подаче обеда, а тем са
мым и на времени студента.

Мы здесь не будем заниматься пере
числением, что нужно сделать,! чтобы 
фабрику-кухню превратить в образцо
вую. Это скучно. Во-вторых, это велико
лепно известно и директору фабрики; и 
тресту. Известно. Но только ццка ниче
го не делается. Больше того: имеется 
специальное решение Выборгского рай
кома ВКП(б) Последний срок был дан
1 октября, но на 70 проц. оно не выпол
нено.

Несомненно только одно: студент,
придя в столовую, хочет .  За полчаса 
культурно пообедать. Существующий 
порядок не дает этой возможности сту
денту.

ОТ РЕДАКЦИИ: Публикуемая нами в 
этой газете /ётатья о решения Ц К  
ВКП(б) о Новочеркасском Индустриаль
ном институте должна быть последним 
суровым предупреждением для тех, ко
му надлежит заботиться о повседневных 
нуждах студентов.

О. ГЛАУБЕРМАН <



КОМСОМОЛЬСКАЯ

ОТМЕНА СОБРАНИЯ НА ЗИФ -  УРОН ВСЕЙ ФАКУЛЬТЕТА!
ХОРОШЕЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПЕРЕВЫБОРНЫХ СОВРАНИИ ПОДНИМЕМ ИНТЕРЕС КАЖДОГО 

КОМСОМОЛЬЦА К ВНУТРИСОЮЗНОЙ ЖИЗНИ ОРГАНИЗАЦИИ
РЕЗУЛЬТАТ ПЛОХОЙ 

ПОДГОТОВИМ
1 час 5 минут. Актовый зал геще за 

врыт. У дверей толпится несколько сту
дентов. 7-го, ровно влас дня, здесь долж
но было состояться перевыборное собра
ние комсомола энерго-машшюстроительио- 
го  факультета. Но почему так взволнован 

*был комсорг факультета т. Зорин? Почв 
му он с такой надеждой всматривался в 
так редко подходящи?

Расскажем все по Порядку: собрание 
назначено на 1 час дня. В 1 час 10 ми
нут явилось только 30 человек

А ровно в 1 час 40 минут собрание 
пришлось отложить. Очень просто: на 
фауклътете всего занимаются 562 чело
века, из них 192 комсомольца. Е 1 часу 
40 минут (т. е. с .опозданием на 40 ми
нут) зарегистрировалось 93 человека,

2 беспартийных.
Кто же виновник такой плохой явки? 

Разве один Зорин и парторг факультета 
т. Рождений? Нет. конечно, нет!

Комсорг 411 гр. Клебанов не только 
не обеспечил явки своей группы, но и сам

вовсе не-янидся па собрание. Из его груп
пы не было ни одного человека. «^Зорев- 
нуясь.» с ним, Васильев, комсорг 412 
группы, также не явился. И из его груп
пы  на собрании не было ни одного чело
века. А комсорг Андреев (408 гр .), раз
ве он пришел на собрание? Разве Соко
лов, комсорг 36 гр,,. не пришел на 25 ми
нут позже назначенного с-рока?

Кажется, единственный комсорг, обес 
почивший явку своей комсогручгаы. это 
т. БаЦаков (526 группа), но и из его 
группы не было ни коммунистов, ни бес
партийных.

Разве не позор для комсомола энерго- 
ма п и т остро птелыюго факультета, что 
декан факультета проф. Дьяков, человек 
очень занятый, выбрал время пригги, и

У КОМСОМОЛЬЦЕВ ИФФ НЕТ 
САМОКРИТИКИ

среди которых всего 15 коммунистов и шритти во-время, на это комсособранне, а
сами комсомольцы на него не явились?

Срыв собрания обгоняется плохой под
готовительной работой со стороны комсор
га факультета т. Зорина.

В. БОРИСОВ и А. КОНСОН

РА С7
Перестройка комсоорганиации дала | стью комсоргов. Только надо не стирать 

свои 'результаты. Это знают все. кто 
проводил перевыборы по группам. Кон-

шревыборное собрание на инженерно- 
физическом факультете лишний раз под
черкивает, что постановление ЦК ВЛКСМ 
■правильно оценило состояние внутрисоюз
ной работы комсомола во втузах.

Отчет комсорга факультета т. Вудын- 
ского был построен исключительно на ака
демическом материале. Все 20 минут т. 
Вудынский проговорил о том, что комсо
мол бывшего физико-механического ииг 
статута учился хорошо.

Комсомол занимался и должен зани
маться не ниже, чем па «хорошо». Но 
союзная пяб'ота комсомола и на перевы
борных собраниях в группах и на перевы
борном собрании факультета была в за
гоне.

Отсутствует самокритика у комсомоль
цев инженерно-физического факультета

Б1 прениях выступало мало —  5 челе-: 
век. Все они тоже много говорили об 
академике, но умолчали о союзной ра^ 
боте комсомола.

0 союзной работе, которая на инжс 
нерно-физическом факультете плохо по-] 
ставлена, сказал секретарь оргкомитета 
ВЛКСМ т. Анохин. Ведь опоздания на час 
с открытием собрания, плохая явка, шум, 
занятие посторонним делом на собрании—* 
все эти фанты говорят, что новому коми 
тету факультета, и в частности новому 
комсоргу т. Беленькому, надо много рабо 
тать по развертыванию внутрисоюзной 
работы. <; И. К

РАЗВЕРНЕМ ВОЕННО-ФИЗКУЛЬТУРНУЮ РАБОТУ
Учет членов внимательное от-

ч, сорта правильно поняли смысл пере' 
стройки, как усиление самостоятельности 
в работе и личной инициативы. Правда, 
эго понято не всеми, но лучшая часть 
комсоргов это поняла.

Например, не вое комсорги повяли 
сразу, что, если было постановление 
ЦК ВЛКСМ о перевыборах, то его нужно 
было довести сразу до комсомольца, Ее 
дожидаясь указаний факультета (гр. 
0261, 0262 —  комсорги Балызин, Нико
лаев).

Постановление ЦК ВЛСМ, особенно в 
часта культурного уровня комсомольцев, 
нызвзло на перевыборных собраниях ак
тивное обслуживание. Вногиг указывали, 
что культурность нельзя свести к посе
щению театров, кино и концертов, в& 
прос ставился шире —  говорили о ли
тературе, о культурности в «мелочах». 
В одной группе такой «мелочью» явилось 

- то, что студенты стали писать не .ка- 
рапдашом, а чернилами.

В другой группе (265) указывали па 
необходимость изучать древнюю историю 
и мифологию, которые мы очень и очень 
слабо знаем. Мне кажется, наша органи
зация должна поддержать эта вполне 
здоровые настроения.

При проведении перевыборов я обра
тил внимание на то, что группы плохо 
знают своя показателя, это указывает 
на слабость соревнования. Сплошь и 
рядом комсорги не могли назвать точно 
показателей своего звена. Между тем 
здесь нет ничего трудного. Например: 
комсорг гр. 0273 т. Коников может опре
деленно оказать, что средний балл комсо
мольцев 4,33, "процент «отлично» —  
46, трое® —  10 процентов.

Перевыборы дали мне определенное до
казательство, что шаблона и штампа де
лается все меньше в кашей комсомоль* 
стой работе. Растет инициатива и само
стоятельность, наряду с ответетвеяяо-

ся впихнуть их во что бы то на стало в 
рамки формальных обязательств и бу
мажных договоров, и, кроме того, надое 
самого начала оказать деловую помощь 
тем звеньям, слабость которых стала 
очевидной при перевыборах.

ВМЛРЧКИН

Гов -исДН Ш И Н—лучший уДаРНИК-КОМ- 
сомолец Энерго-Машиностр. ф-та

Н А  О Т Ф
Н Е Б Л А Г О П О Л У Ч Н О

На ОТФ политучеба организована ка
зенно. Студенты были расписаны по 
кружкам. Кружки по аудиториям. Ивее  
это — без участия самих учащихся. 
Для упрощения, вместо внимательного 
учета желаний каждого студента, в 
кружки записывали целыми группами.

Итогов не пришлось ждать долго: 
первый день политучебы 7 октября был 
сорван. Аудитории были заняты, руко
водители искали кружковцев, кружков
цы — руководов. '  '

Гр. 286, 237, 239 — они Же кружки —  
в результате не занимались.

Кто поручится, что так головотяпски 
организованная политучеба даст нам 
возможность выполнить постановление 

Ц К  ВЛКОМ о политучебе.
М. А.

ношение к  кожодокументам '(комсобме- 
ты и личные дела) были далеко ие в 
порядке на Металлургическом ф-те. До
статочно указать, что комсорг гр. 315 
(сейчас переизбран) не знал, что % него 
в группе из 13 комсомольцев только 
трое-имеют на ./руках билеты.

Комсомолец (член ВКП(б) Романов 
(302 гр .) оставсл свой билет за чертеж
ную доску, которую потерял, я до сих 
пор (а время более года), не выручил 
своего билета из чертежки. Также не 
блестяще был поставлен учет на фа
культете, где имеются личные дела 
«мертвых душ», количество их не вы- 
яененолока. Также не особенно хорошо 
обстоит дело с дисциплиной.

Несмотря на ка к будто бы благого-

БОРОТЬСЯ ЗЯ 
ПРАВО РЯПОРТЯ

Перевыборы комсоргов прошли по 35 
группам.

Б1 результате перевыборов состав ком
соргов гр уш  обновлен на 43 шроц. Актив
ность при перевыборах была в большин
стве групп неплохая,^ например, на 10 
групп, собраниях ‘ высказалось в пре
ниях 56 человек. На собрании присут
ствовал, как правило, весь состав груп
пы.

К  перевыборам —  группы приняли ряд 
конкретпых самообязательств, которые на
чали уже реализовать, так, например, по 
инициативе комсомола собрано по факуль
тету на самолет «Индустриальный» 664 
рубля (без 4 групп: 312, 430, 306 и 
419).

Сдали н о р у  по прыжкам с парашют
ной вышки группы 304, 305, 303, 424, 
425, 314, всего 92 человека.

В тир на сдачу норм на вороншлювшг 
го стрелка ходят 72 человека ежедневно. 
Проведена запись в парашютные, планер
ные кружки л в  кружок автомотодеда. I 
По факультету проведены 2 культпохода.

Укомплектована номсапюлитсеть. Ею 
охвачено 290, человек.

Совещание комсоргов факультета выне
сло решение о соцсоревновании между 
комсогрушпами всего института за право 
рапорта конференции ВЛКСМ ЛИЙ лучшей 
комсогруппы. ,

Арбитром соревнования просим быть 
редакцию «Индустриального».

ЛЮБИМОВ

лучное состояние с членскими взносами:! 
В КСМ, все же к  началу учебного года 
■имелось задолженности на 96 рублей.

На факультете нет массовой борьбы-ад 
100-процентную сдачу норм на ГТО пер
вой и второй ступени,

Руководитель физкультработы т. Ду- 
бовский, комсомолец, ничего не делал в 
течение месяца.

Дубовский снят с работы.
Совершенно неудовлетворительно де,тИ 

обстоит с комсопечатью. , Например, из 
315 комсомольцев выписывают только; 
85, что явно неудовлетворительно.-

Л.

ОРГАНИЗУЕМ ОБЩЕСТВО 
ИЗОБРЕТАТЕЛЕН

«Высшей функцией для ин
женера является изобретение», 

Андрэ Мальро. 1
Есть все основания думать, что орга

низация общества изобретателей при на
шем крупном Индустриальном институт 
те с^его 60 различными, прекрасно обо
рудованными лабораториями, 6 мастер
скими, з секциями, огромным количе
ством лучших в Союзе специалистов по 
различным вопросам ‘техники и науки—  
найдет самую активную поддержку сре
ди студентов, профессоров, преподавате
лей, аспирантов, рабочих и служащих 
нашего института.

Тем более имеются основания так ду
мать, что в прошлом году такое общ е-1  
ство уже было организовано при бывш. I  
ЛЭМИ и даже насчитывало около 100 > |  
членов, из которых многие имели, патен- |  
ты на изобретения, авторские свидетель- |  
ства. Многие из них уже здесь работа*. 
ли и работают над весьма ценными изо- |  
бретениями и усовершенствованиями, 4 
применяя в своей работе новые углуб- т 
ленные знания, только что полученные ; 
в стенах института.

В настоящее время это общество не 
ведет никакой работы. Тем не менее, на Я  
основе общества изобретателей бывш. 3 
ЛЭМИ, учтя его достижения и недостат
ки и его опыт работы среди студентов, 
профком должен организовать общество 
изобретателей всего ЛИИ. Оно должно 
охватить сотни лучших, пытливых сту- 
дентов-изобретателей.

Одновременно с выпуском высококва
лифицированных инженеров для совет
ской промышленности, мы должны .на
шей индустрии дать и сотни ценнейших 
изобретений. «Нам нужны не рабы ма
шин, а их творцы и изобретатели».

С. НЕСТЕРЕНКО

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»



ЗИМА ПРИБЛИЖАЕТСЯ
Бригада газеты «Индустриальный» и 

к  стком обследовала ряд помещений ин
ститута, чтобы выявить насколько они 
готовы к  зиме. В основном (за исключе* 
пием Гидротехнического факультета, о 
котором речь будет особо) пом щ ем я 
к  зиме подготовлены. Отопительная сеть 
в порядке.

Но имеюртя н^которые «мелочи», на 
которые сейчас же хозяйственникам не
обходимо обратить внимание, так как 
именно эти мелочи могут нарушить нор
мальные условия зимней работа. Речь 
идет о целом раде недоделок.

Подвалы и чердаки не огаелены. Их 
сейчас жз надо отеплить, поставив рамы 
и остеклив их. В общежитиях ХзХз 1 и 2 
крыши отр монтированы, но не докра
шены. Не все окна остеклены. Водопро- 
вод в подвале 1 общежития не сменен.

Войлзрные помещения заняты под су
шилки, кладовые и пр., это может ме
шать оба  ужинать сеть и в пожарном 
отношении.

В лабораториях химического павильо
на не произведена замена свинцовой ка
нализации.

Прокладка 6-дюймового водопрово
да от городской магистрали должна быть 
произведена в октябре, но нет материа
ла, и она находится под угрозой срыва.

Ремонт студенческих общежитий не 
закончен (штукатурные и молярные ра
боты).

Не произведена перетяжка телефон
ного провода между станцией «Ручьи» 
и институтом —  нет, —  говорят, —  
провода.

Но приступ л ’но к  ремонту водонапор
ной башни, который но плану должен 
был уже быть выполнен в сентябре.

В течение года отдзл снабжения не 
может достать цинкового сурика для ок
раски баков водонапорной башни и газ
гольдера газового завода. Это угрожает 
вывести из (эдкш и водонапорную башню 
а весь завод.

Капитальный ремонт эл’ктросети, на
меченный планом и сметами, сорван из- 
за того, что материалы были переданы 
новому строительству. Видите-ли, само 
капитальное строительство не эафонди- 
ровало для себя материала.

Что .касается помещения Гидротехни
ческого Факультета, то его подготовка к  
зиме находится под угрозой срыва. Прав
да, система отопления —  та установле
на, но нзт «мелочи —  главного котла. 
Он все еще идет, не иначе ка к на волах.

К о ш  же все будет приведено в по
рядок. Ведь зима не заторами?

Бригада1 Бреннан, Мицкевич, Ритмаи 
Ш охин, Маслов

ФОРСИРОВАТЬ ОТЕПЛИТЕЛЬНЫЕ
РАБОТЫ НА

Три организации, ведущие стройку 
Гидровтуза, попрежнему кивают друг 
«а друга (см. «Индустриальный» №1). 
Подготовку помещения, фундаментов 
иод котлы должен производить Лев- 
промстрой. После очень долгой раскач
ки он взялся за это дело. Но закончить 
работ он не сможет, если, снабжающие 
материалами СТУ ЛИИ (т, Химунин) не 
.обеспечат -цементом и изоляционным 
материалом. Непосредственный монтаж 
котельной будет производить э-д «Гид
равлика» (бригадир т. Иванов). Котлы 
завезены, имеются трубы, но нехва- 
тает: болтов, прокладок и пр. Их долж
но поставить также СТУ, яо и у нею 
их нет, хотя болты можно делать в его 
же мастерских.

Серьезно обстоит вопрос с рабсилой

ГИДРОВТУЗЕ
для монтажа. Тов. Иванов имел 26 че
ловек квалифицированных рабочих, но 
недавно был, вынужден их отпустить 
из-за полного отсутствия работы...

«Вновь установленный» СТУ еров то 
товности парового отопления к 1 ноя
бря должен быть максимально сокра
щен. СТУ должно полностью использо
вать имеющиеся у него механические 
мастерские и вступающий в строй ле
сопильный завод.

СТУ Л И И  следует взять под особый 
контроль отеплительные работы иа 
Гидровтузе, ибо их задержка можы 
отозваться самым плачевным образом 
на нормальных условиях учебной раоо- 
ты.

С. П.
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„ И Н Д У С Т Р И А Л Ь Н Ы М  
НА ФЛЮГОВОМ”

5.000 студентов Индустриального ин
ститута живут в студгородке на Флю- 
говом. Как живет студент? Созданы 
ли ему все условия для отличной уче
бы и культурной жизни?

За 8 года своего существования в 
студгородке выстроены фабрика-кухня, 
кино,' клуб, очаг, ясли. Но все ли там 
благополучно? Опубликованная нами в 
«Индустриальном» № 13 статья о флю- 
говской фабрике-кухне красноречиво 
отрицает это.

Редакция «Индустриальный» выдели
ла выездную редакцию «Индустриаль
ный на Флюговом». С 11 октября 
выездная редакция приступила к  ра
боте. ;

Товарищи студенты, рабочие и слу
жащие! Редакция «Индустриальный на 
Флюговом» просит вас писать о жизни 
етудгородка Сообщайте о всех неполад
ках и фактах, мешающих превратить 

‘ студгородок в образцовый.

НЕДОДЕЛКИ ИСПРАВИТЬ НЕМЕДЛЕННО
Работа общего факультета началась 

ее слишком гладко. Возьмем расписа
ние. Оно составлено не совсем удачно; 
первые и пятые дни учебы не заняты, 
[а 4-й день имеет 2 предмета в одно и 
то же время. Это неудобно потому, что 
имеются желающие слушать с одина
ковы м  интересом все: и литературу и 
музыку, и историю и астрономию. А  
как это послушаешь все, если совпада
ют часы расписания?

Недостатком литературного цикла яв
ляется то, что изучение литературы на
чинается со второй половины XV Ш  века 
и берутся только главные липа рас
сматриваемой эпохи. Этого мало, на
до хотя бы вкратце рассказывать и о 
других авторах, имеющих то или дру
гое значение в литературе того вре
мени.

С эпохой X V III века большинство, хо
тя и кратко, но все же знакомы из сред.: 
ней школы, да и литературу не трудно 
найти об этом времени.

Начало русской поэзии и литературы, 
поэзия и песнь баянов, фольклор —  
большинству неизвестны и литературы 
по этому вопросу совершенно не найти. 
Надо хотя бы часа 4-6 уделить на это,, 
чтобы студенту дать понятие о начале 
русской поэзии и литературы. Многие 
слышали и о поэме «Слово о полку 
Игореве», но едва ли много найдется 
слушателей, хотя бы частично знакомых 
с ней. Иметь же представление о ней 
надо. Тоже и по циклу музыки. Мож
но было бы немного уделить времени 
истории музыки до Глинки.

ХОВАНОВ

ИЗВЕЩЕНИЕ
Оргпартбюро, оргпрофбюро и редакция «Индустриальный» предлагают всем 

уполномоченным по распространению газеты  «Индустриальный» закончить под
писку и «дать деньги с подписными листами в редакцию (1 общежитие, 2 
этаж), не позднее 20 октября.

Стоимость газеты до конца года 2 рубля.
Сроки уплаты: 1 рубль во время подписки и 1 рубль в ноябре.
Впредь газеты будут выдаваться исключительно подписчикам по карточкам 

через газетные киоски, находящиеся в ЛИИ.
Ответственность и своевременное окончание'подписки воолатается иа партор

гов, профоргов и уполномоченных факультетов.
Оргпартбюро 
Оргпрофбюро 

Редакция «Индустриальный»

СОЗДАТЬ НОРМАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ
Студенты Гидротехническго факудь- 

теа слушают лекции в большой аудито
рии НИГИ. На 3-м курсе никто и не ду

дами, мы замазали окно, пробормотал 
комендант.

—  По-моему, оно просто но вымыто

мает об элементарном обслуживании 
аудитории.

Такая «мелочь», ка к мел, заставила 
уже четыре раза всю аудиторию— 200 
чел. просидеть по 10-15 минут в «ожи
дании». Мел, хоть и был, но писать ии 
не представлялось возможным: никуда
не годился.

Б нашем институте появились са
моотверженные борцы на антифунк- 
цшшальном фронте. Они настолько с» 
моотверженно борются на вышеупомя
нутом фронте, что мы считаем необхо
димым сделать их труды всеобщим до
стоянием. Пускай войдут в историю. А 
если не понравится, пусть выйдут. 
История от этого не пострадает.

Необходимо было перенести редак
цию газеты «Индустриальный» в поме
щение 1-го общежития. Пом. директора 
по административно-хозяйственной ча- 
сТи тов. Дорожкин находился в раз- 
думьи:

— Как бы их без волокиты пе] 
лить? Надо поручить дело надеж: 
(человеку.

‘ — Позовите тов. Бережного, — 
зал он вошедшей на звонок курьер

Через пять минут перед ним с 
начальник хозяйственного управл 
» Бережный.

Нужно переселить редакцию. П 
чаю это тебе. Только проверни это 
вез волокиты, чтоб никакой функ 
налкн. Понимаешь?

Через 20 минут к Бережному вс 
зав. хозчастью т. Рыбаков:

прочно переселите редакцию. Т 
ко быстро. Без всякой там функ 
палки.

—■ Позвать ко мне коменданта, —  
распорядился Рыбаков. И не прошло 
часа, как перед ним стоял комендант

Трофимов.
— Редакция Должна быть переселена 

в 24 часа, —  распорядился Рыбаков. И  
без никаких функционалок мне. Не по
терплю!

— У коменданта и без редакции де
ла хватает, — раздумывал Трофимов. 
Поручить бы это дело надежному че
ловечку. Есть! Придумал! А на что у 
коменданта помощники?

— Тов. Молодцов, — говорил он че
рез час помощнику, поручаю тебе за
няться переносом редакции. Только 
смотри, чтобы без этой, как ее, без 
функционалки. А то сам знаешь...

Дальше пошло быстро. В какие-ни
будь 8 дня комнату заново оклеили 
обоями, побелили потолок; заперли ва 
ключ. Ключ потеряли и 8 дней запер
тая комната пустовала. Наконец на 9-й 
день все же удалось ее открыть.

Началось переселение. Редакционные 
работники пришли посмотреть на но
вое жилище. Об’яснение давал комен
дант: *

— Мы, так сказать, учли специфику 
вашей работы. Комната отделана в 
специальном газетном стиле.

Прежде всего должна быть сохранена 
редакционная тайна; авторы заметок не 
должны беспокоиться ва свою судьбу. 
Учитывая это, дверь оставлена желез
ной. Редактор может не беспокоиться: 
дверь выдержит напор любой толпы 
авторов. Мы специально поручили ин
женеру Маслову ее снять, так даже он 
не смог. Заходите, — открыл он дверь.

— Ай, как страшно, взвизгнула ма
шинистка, — как в могиле.

— Это, — чтобы сотрудники не от
влекались от работы посторонними ви-

после побелки,—задумчиво сказал длин- 
новязый секретарь, — отковырнув кусок 
известки со стекла.

— Зажгите свет — распорядился ре
дактор.

— Охрана труда... — забубнил комен
дант.

— Что — охрана труда?
— Учитывая требования охраны тру

да о недопущении вечерней и ночной 
работы, мы распорядились проводки... 
не делать.

— Это безобразие!—уже вышел из се
бя спокойный редактор. —  Я  сейчас же 
позвоню директору. Где телефон?

— В целях сохранения вашего спо
койствия и для удобства работы —то 
лефон снят, — отрапортовал комендант.

Все грустно поникли головами.
— Итак, переезжаем — вздохнула 

техсекретарь. Пришлите забтра рабо
чих для переноски.

Утром пришли два человека. Прово
зившись полдня с переноской шкафа, 
они ушли. Тщетно ожидала редакция 
их на другой день. Не дождавшись, со
трудники пошли на розыски. Нашли, 
оказалось, что выданный рабочим наряд 
действителен только один день.

В редакции настроение падало...
Все это гордо называется борьбой с 

функпионалкой, введением личной от
ветственности. Но кто же будет отве
чать за всю эту безобразную волокиту.

Нет наши хозяйственники определен
но должны войти в историю, если не 
понравится —. пусть выйдут. История 
от этого не пострадает.

Г  - С. Хмельницкий

В последний рае 8 октября на лекции 
по теплотехнике мы прождали 18 ми
нут тоже в «ожидания» мела.

Начинаются лекции и кончаются каж 
дый раз пе по звонку, а по часам са* 
мих лекторов. Если же у них часов нет, 
то— по возгласам студентов: «перерыв»*

В результате— частые случаи либо 
раннего окончания лекций, либо наобо
рот. Как первое, так и второе укреп
ляюще на дисциплину студентов не дей
ствует.

Целый ряд мест впереди аудитория 
без крышек, в результате много студен* 
тов ютятся в задних рядах. А так как 
оттуда трудно следить за лекцией, то 
.большинство занимается посторонними 
вещами.

Деканат должен немедленно ликни* 
дировать все эти недостатки и дате 
возможность студентам нормально слу* 
шать лекции! Л. и 3.
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